

Riesgo de "expansionismo inflacionista": Banxico (El Financiero 25/11/09)

Riesgo de "expansionismo inflacionista": Banxico (El Financiero 25/11/09) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 25 de noviembre de 2009 México debe evitar recurrir a esta práctica. Los intentos son preocupantes: Guillermo Güémez. Define perfil del gobernador del banco central. Guillermo Güémez. (Foto: Arturo Monroy) · EVITAR

"EXPANSIONISMO INFLACIONARIO": GÜÉMEZ El Banco de México (Banxico) lanzó un llamado para que en la búsqueda de un mayor avance económico, México evite recurrir al expansionismo inflacionista. Advirtió que estos intentos son preocupantes por las consecuencias dañinas de la inflación, dando lugar a un expansionismo monetario que, además, nunca puede asegurar un crecimiento sostenido y sostenible. Guillermo Güémez, subgobernador del Banxico, expuso que "en México es fundamental no olvidar la historia de la política monetaria, sobre todo en los periodos de la posguerra y en la década de los setenta, y la razón para ello es muy clara y pragmática: "En medio de la actual recesión económica de la que el mundo apenas empieza a salir, las tendencias por volver a recurrir al expansionismo inflacionista se han fortalecido, con el fin de impulsar el crecimiento económico, lo cual resulta muy preocupante." Al clausurar la conferencia internacional "Historia de la banca central", agregó que en materia de políticas económicas, la historia debe ser una guía indispensable para el pragmatismo; qué políticas han funcionado, dónde y por qué, y de paso delineó el perfil de un banquero central: "En lo que se refiere a la política económica, la política monetaria tiene un nexo esencial con la teoría, pero quien trabaje en un banco central también debe conocer sobre política fiscal y sobre la relación de ésta con la política monetaria." Dijo que el círculo se cierra con una apreciación muy clara del lugar que ocupa la banca central en el marco de las instituciones de servicio público. Puso énfasis en que la esencia de la autonomía que se ha concedido a la mayoría de los bancos centrales en el mundo se encuentra particularmente en su relación con los poderes Ejecutivo y Legislativo, y que entre los requisitos para la formación de un banquero central está que tenga una visión general del mundo y de la historia. "Lo primero queda determinado en razón de que un banco central no existe ni opera en un vacío político, económico y social, sino todo lo contrario." Es por ello que el banquero central está obligado a desarrollar una sensibilidad muy fina sobre las ideas y corrientes que influyen en sus movimientos políticos, económicos y sociales, y una manera eficaz de hacerlo es mediante el conocimiento de la historia, en particular de la banca central. "Cómo han sido las relaciones de la banca central con las diversas fuerzas políticas; cuál es la idea que sostiene cada una de ellas sobre cómo debe conducirse la política monetaria; qué se ha pensado y se piensa en los distintos segmentos de la sociedad sobre la autonomía de la banca central y su utilidad para el bienestar colectivo." Sucesión de Ortiz En este contexto, Credit Suisse recordó ayer en un análisis que el anuncio de política monetaria del viernes podría ser el último que el Banxico emita bajo el liderazgo de Guillermo Ortiz, en virtud de que su periodo concluye con el año, y que para diciembre no se tiene programado anuncio alguno de política monetaria. Sin embargo también añade que Ortiz Martínez podría ser ratificado si el presidente Felipe Calderón decide proponerlo por otro periodo de seis años. "A pesar del éxito del doctor Ortiz al mando del banco central por más de una década, y de su indiscutible reputación internacional como líder, economista y creador de política monetaria, en México se espera que el presidente Calderón termine eligiendo a alguien más para reemplazarlo. "Esto deberá suceder a finales de año. Cualquier nuevo nombramiento deberá ser ratificado por el Senado."